



Mañana, en Madrid

La Fundación Biodiversidad participará en la XVI Fiesta de la Trashumancia

- La trashumancia constituye un ejemplo de práctica ganadera sostenible, fuertemente vinculada al territorio.

24 de octubre de 2009. - El secretario de Estado de Medio Rural y Agua y presidente de la Fundación Biodiversidad, Josep Puxeu, y la directora de la Fundación Biodiversidad, fundación pública dependiente del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, Ana Leiva, participarán en la XVI Fiesta de la Trashumancia que se celebrará mañana en Madrid. Expresarán, de este modo, el apoyo del Gobierno de España a los pastores y a esta práctica ganadera sostenible, fuertemente vinculada al territorio.

En la actualidad, la trashumancia constituye un excelente ejemplo de práctica ganadera sostenible. Hasta nuestros días han llegado itinerarios naturales que han sido, a través de siglos, verdaderos corredores ecológicos que vinculan al hombre con su paisaje.

El pastoreo trashumante es respetuoso con los recursos naturales y con los ciclos ecológicos, de modo que contribuye a la prevención de incendios y a la dispersión de semillas y, por tanto, favorece la biodiversidad silvestre en flora y fauna asociada al ganado. Además, permite mantener vivo el legado de razas autóctonas domésticas, seleccionadas y adaptadas durante milenios a cada territorio.

La normativa sobre la Red Nacional de Vías Pecuarias, en la que se integran todas las cañadas y aquellas otras vías pecuarias que garantizan la continuidad de las mismas, las convierte en un instrumento más de la política de conservación de la naturaleza, al tiempo que posibilita su uso cultural y su disfrute por parte de todos los ciudadanos.

PONER EN VALOR LAS VÍAS PECUARIAS

La Fundación Biodiversidad colabora en el desarrollo de varios proyectos que contribuyen a poner en valor las tradicionales prácticas de pastoreo de nuestro país y la

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

Gabinete de Comunicación

FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino.

C/ Fortuny, 7. 28010 Madrid

Tels: 91 121 09 27/91 121 09 23. Fax: 91 121 09 39

www.fundacion-biodiversidad.es



Fundación Biodiversidad

Red Nacional de Vías Pecuarias. Entre ellos, cabe destacar, la creación de dos centros de divulgación y otras actividades en torno a las vías pecuarias.

Uno de ellos es el centro de documentación e información de vías pecuarias en Malpartida, Cáceres, que se inaugurará próximamente. El centro, que se pretende sea un referente científico de la actividad, tiene por finalidad divulgar los valores patrimoniales, naturales y de desarrollo de la Red Nacional de Vías Pecuarias, permitiendo así la extensión de los usos de estas vías.

El otro centro de actividades de la trashumancia que apoya la Fundación Biodiversidad es el de Brieva de Cameros, en la sierra riojana, donde se trata de desarrollar social y turísticamente la zona, ofreciendo a los visitantes la posibilidad de acercarse al patrimonio histórico de la trashumancia.

En el País Vasco, se desarrolla otro proyecto asociado, en este caso en el marco del Programa Empleaverde. La iniciativa, liderada por la Sociedad de Estudios Vascos, tiene como misión estudiar y trasmitir a los pastores buenas prácticas en la gestión de los pastos de montaña.

También en el marco del Programa Empleaverde, la Fundación apoya el proyecto "Cayado y zurrón", de la Dirección de Desarrollo Rural de la Junta de Extremadura, que consiste en un amplio plan de formación (manejo del ganado, alimentación y cuidados veterinarios) con el objetivo de realzar la figura del pastor.

Por último, la Fundación Biodiversidad colabora, también, con la realización de la serie documental de diez episodios "Huellas trashumantes, trashumancia en España", coproducida por Domingo Moreno Producciones Cinematográficas, Canal Odisea y Televisión Española, y de próxima emisión por esta cadena. La serie mostrará el presente de uno de los fenómenos naturales, económicos y culturales más importantes de la historia de España y pretende contribuir, asimismo, a la declaración de la Red Nacional de Vías Pecuarias como itinerario de Patrimonio Cultural Europeo.